
要闻
2025年6月27日 星期五

版面 / 素珍 校对 / 和霞
09A新闻热线

8244000、8244111
广告热线
8230542

良好水生态环境是生态安全的
底线支撑，也是美丽中国的鲜明底
色。随着物质生活的提升，人民群
众对美好环境的需求日益增长，水
清、河畅、岸绿、景美成了广大群众
对水环境的新期盼。

今年，市人大常委会紧紧围绕
市委中心工作，瞄准人民群众的期
待，将全市湟水流域水生态环境治
理专题询问作为重点监督议题，切
实找准人大监督定位，寓支持于监
督之中，与市人民政府同频共振、同
题共答，最终达到以问促改、以问增
效的效果，为湟水流域生态环境保
护和高质量发展建言献策。

在 6 月 19 日召开的市十七届
人大常委会第二十九次会议联组
会议上，2 名市人大常委会委员和
8 名市人大代表代百姓之口，直击
湟水水生态环境治理痛点，向市生
态环境局、市水务局、市城乡建设
局、市文旅局、市农业农村局、市林
草局、市房产局现场“出题”。7 名
政府职能部门主要负责同志到会

“应考”，答疑问、亮承诺……一问
一答间，既凸显了人大监督的刚
性，又丰富了全过程人民民主的西
宁实践。
深入一线调研 找准问题“症结点”

询问能否达到效果，找准问题
的症结至关重要。为确保真正问出
群众关切，市人大常委会在筹备这
场“考试”上下足了功夫。

早在3月初，市人大常委会就着
手开展调研，组建了由人大代表、市
委党校教师、无人机中队、环境监测
公司技术人员、环保志愿者等组成
的专题调研组，采取实地调研、随机
走访、实时抽检、现场拍摄的方式，
深入湟水流域西宁段的河流沿岸、
污水处理厂、工业企业、农村地区等
开展多轮调研。调研组广泛听取基
层群众、企业代表、相关部门负责人
的意见和建议，对湟水水生态环境
治理现状及存在的突出问题“把脉
问诊”。

通过实地调研、收集民情、征求
意见等一系列举措，市人大常委会
紧扣环保督察发现问题整改、水生
态治理工作责任落实、群众关注度
高和社会反映强烈的热点难点问
题，从破解环境治理难题、提升环保
工作效能、助力绿美生态建设的高
度，最终确定了水质改善、水资源保
护、水生态修复、水污染防治等10个
方面的关键问题，为专题询问提供
了靶向明确、针对性强的“问题清
单”。
现场问答过招 剑指治水“关键处”

专题询问现场紧张有序、气
氛热烈，加问、追问、质问环环相
扣。询问人以问题为导向，以实
效为目标，询问直奔主题、切中要
害，既有对当前突出问题的深度
追问，也有对未来治理工作的长
远思考。

通过听取市政府关于湟水流
域水生态环境治理的专项工作报
告，我市农村污水处理的能力和
水平得到一定提升，农村生活污
水治理率达到 35.6%。围绕前期
调研发现的问题，市人大常委会
委员柏宝荣发问：“请问，市政府
如何加快农村污水处理设施的建
设力度，持续提高农村污水处理
覆盖率？”

“我们将综合考虑村庄经济发
展水平、常住人口数、污水实际产生
量、排放去向等因素，以污水减量
化、分类就地处理、循环利用为导
向，因地制宜选择截污纳管、建设污
水处理设施、资源化利用的治理模
式，形成适宜我市农村污水治理
的路线图……”市生态环境局局
长何建章坦率回应。

近日，西宁市民“浪山”亲近自
然火上央视。如何在尽情享受“浪
山”乐趣的同时，保护好我们赖以生
存的自然环境，成为市人大常委会
汪丽委员的重点关注事项。

借人大专题询问之机，汪丽委
员向市政府发问“对于文明‘浪山’
的管理执法主体是谁？平时管了没
有？怎么管的？”

市文化旅游广电局副局长张海霞
作出回应后，市政府副市长韩兴斌
补充回答：“市级由文旅局牵头抓
总，县区政府承担属地管理责任，其
中乡镇政府发挥关键作用。”通过询
问人追问到底，最终让露营、“浪山”
行为的监管难题得到解决，各个列
席部门和县区政府也表示要主动承
担起监管职责。

“市政府对于居民小区的雨污
分流是否有相应的改造计划？什么
时候能完成？”“如何进一步调动河
湖长的工作积极性，增强责任感，履
行好日常管理职责？”“请问，在既满
足市民对环境的体验和必要的商业
活动开展，又避免对生物多样性保
护造成影响方面需要采取哪些措
施？”……

在近 3 个小时的联组会议中，
询问人问出了群众期盼，询到了
关键要害；应询人直面问题不推
诿、不绕弯，答出了症结、应出了
对策、作出了承诺。通过对 10 个
方面 34 个问题的面对面交流和问
答，进一步明确了各部门在湟水
流域水生态环境治理中的职责和
任务。

在人大和政府的良性互动间，
问题、原因、对策更加清晰明了，责
任、担当、共识进一步凝聚，监督效
果也在一问一答中得到升华。
注重成果转化 力促达到“真成效”

专题询问的“问”是起点，关键
更在于做好整改落实“后半篇文
章”，最终目的是切实解决好询问发
现问题，提升环保治理效能。

“这次专题询问，方式上的创新
令人印象深刻。从‘脱稿应答’，视
频佐证，到现场测评打分，我深切感
受到了人大和政府齐心协力做好环
保工作的信心和决心。”对于此次专
题询问的开展效果，市人大常委会
委员李宏给予了肯定。

应询部门也对此感受颇深，纷
纷表示，市人大常委会以创新形式
对湟水水生态环境治理工作进行有
力监督，充分体现了人大对于环保
工作的重视。将认真研究询问意
见，持续改进工作，不断提升湟水水
生态环境治理水平。

询问结束后，副市长韩兴斌代
表市政府作了表态发言，表示将以
此次专题询问为契机，认真组织各
级各有关部门研究处理询问问题，
做到处置一个问题、解决一类问题、
促进一项工作，切实把“人大之问”
转变为推动政府工作的“践诺之
行”。

“此次专题询问，问答双方态
度诚恳、互动深入，问答过程紧扣
主 题、直 面 问 题 ，达 到 了 预 期 目
的。”市人大常委会副主任、调研组
组长李晓舸指出，市政府及相关职
能部门要在思想上再提升、措施上
更有力、整改上更到位，切实将专
题询问成果转化为推动西宁生态
文明建设的实际成效。

下一步，市人大常委会将根据
专题询问情况，形成审议意见，及时
转交市政府研究处理，并持续跟踪
问效，督促相关部门全力做好专题
询问“后半篇文章”，真正让人大监
督形成闭环，确保应询承诺事项真
正落到实处，推动湟水流域水生态
环境治理取得新突破、迈上新台
阶。 （记者 张艳艳）

本报讯（记者 金华山）本周
末，第二届“大美青海·高原足球”
超级联赛第四轮比赛将激情开
战，其中焦点对决之一便是西宁
雪豹队远赴黄南州，挑战黄南热
贡艺术队。这场关键战役将于 6
月28日在黄南州主场赛区展开激
烈角逐。

在上轮比赛中，西宁雪豹队
坐镇主场，凭借球员们的出色发
挥和主场优势，以3:1的比分力克
果洛格萨尔队，全取3分，成功登
上积分榜榜首位置，展现出强大
的竞技状态和团队协作能力。然
而，好景不长，一天后，海北祁连
山藏羊队在客场挑战海西柴达木
枸杞队的比赛中，以4:1的比分大
胜对手，积分达到7分，一举超越
西宁雪豹队跃居积分榜首位。这
一结果无疑给西宁雪豹队带来了
巨大的压力，也让本轮比赛的胜
负更具悬念。

黄南热贡艺术队在开赛以来
的三场比赛中，均以平局收场，进
攻和防守表现较为均衡。面对这
样的对手，西宁雪豹队需要在客
场作战的情况下，克服海拔变化
带来的影响，发挥出自己的最佳
水平。从西宁到黄南，海拔的差

异可能会对球员们的体能和竞技
状态产生一定的影响，这对西宁
雪豹队来说无疑是一个巨大的挑
战。

尽管如此，西宁雪豹队的球员
们在赛前表现出了坚定的决心和
信心。他们在训练中积极备战，针
对黄南热贡艺术队的特点进行了
针对性的战术演练。黄南热贡艺
术队同样对这场比赛充满期待。
他们在前三轮比赛中展现出的坚

韧和顽强，这让他们在面对强大的
西宁雪豹队时毫不畏惧。

这场比赛不仅是两队之间的
较量，更是高原足球精神的体
现。球员们将在高海拔的赛场
上，展现出顽强拼搏、永不放弃的
精神风貌。无论最终结果如何，
这场比赛都将成为“大美青海·高
原足球”超级联赛中的一场经典
对决，为球迷们带来精彩的足球
盛宴。

第一场比赛：黄南热贡艺
术队VS西宁雪豹队

时间：6月28日（周六）15:
00

比赛地点：黄南州体育场
第二场比赛：海西柴达木

枸杞队VS玉树牦牛队
时间：6月28日（周六）15:

00
比赛地点：海西州体育中

心足球场
第三场比赛：海南龙羊队

VS海东河湟队
时间：6月29日（周日）15:

00
比赛地点：海南州民族体

育场
第四场比赛：海北祁连山

藏羊队VS果洛格萨尔队
时间：6月29日（周日）15:

00
比赛地点：门源县民族体

育场
（记者 金华山）

2025 第二十四届“中国工商
银行杯”环大美青海国际公路自
行车赛（以下简称“环青赛”）进入
倒计时，即将参加赛事的西班牙
农业银行车队，正以崭新的面貌
和强大的实力踏上新的征程，新
一批潜力车手摩拳擦掌备战大
赛。

从1987年的地方业余俱乐部
车队，到如今培养出诸多优秀选
手、在国际赛场崭露头角的洲际
职业队，西班牙农业银行车队的
发展历程堪称一段传奇。多年
来，西班牙农业银行车队秉持着

“小本经营”理念，深耕西班牙、葡
萄牙、法国、意大利等欧洲地区职
业赛事，致力于将业余车手培育

成职业精英，并为 UCI 世界队输
送人才。这一模式不仅为车队自
身发展奠定坚实基础，更为世界
自行车运动培养了大量潜力新
星。

2024 赛季，西班牙农业银行
车队迎来丰收之年。委内瑞拉车
手奥尔罗拉成为队内耀眼明星，
他先是摘得委内瑞拉锦标赛计时
赛桂冠，又在环斯洛文尼亚赛和
环加泰罗尼亚赛山地赛段强势突
围，均跻身前三，展现出卓越的爬
坡与冲刺能力。另一位车手塞佩
达在2024年7月的“环青赛”中大
放异彩。第四赛段贵德至共和的
比赛中，他凭借顽强斗志和精准
战术，在突围阶段积极抢夺途中

“减秒”。尽管在最后小集团冲刺
时未能率先冲线，但凭借此前积
累的“减秒”优势，成功逆袭，将象
征总成绩领先的“黄衫”穿到最
后，为车队赢得总冠军荣耀。

奥尔罗拉与塞佩达的出色表
现，迅速吸引到移动之星世界队
关注。2025 赛季，两人正式转会
加盟，开启职业生涯新阶段。移
动之星车队新闻官对二人赞誉有
加，认为奥尔罗拉的赛段胜利经
验将极大提升车队冲刺实力，塞
佩达在“环青赛”的高光表现，则
让他成为主将马斯的得力助手，
为车队在环意大利赛等大赛中冲
击佳绩增添重要砝码。

本届大赛即将拉开帷幕，西
班牙农业银行车队将再次出征。
尽管奥尔罗拉与塞佩达已转会，
但车队在培养新人方面从未停
歇，新一批潜力车手正摩拳擦掌，
渴望在这片充满挑战与机遇的赛
场上，延续前辈荣耀，为车队书写
新的篇章。车队上下也期待着，
能在“环青赛”的高海拔、长距离
赛段中，凭借团队协作与顽强拼
搏，再次斩获佳绩，让世界见证西
班牙农业银行车队的坚韧与实
力。 （记者 金华山）

6 月 25 日，西宁市共收到
安 全 隐 患 举 报 65 件 ，其 中
12345 政务服务便民热线接收
举报52件、西宁市消防救援支

队接收举报13件，主要反映小
区物业、消防安全、市政道路等
问题，已及时联系相应县区政
府核实处理。

西宁市安全隐患举报受理情况日报

以监督之力守护西宁“母亲河”生态底色
——市人大常委会开展全市湟水流域水生态环境治理专题询问侧记（一）

第二十四届环大美青海第二十四届环大美青海
国际公路自行车赛国际公路自行车赛

西班牙农业银行车队摩拳擦掌备战大赛

“青超”看点：西宁雪豹队客战黄南热贡艺术队
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